



Monitoreo y Análisis 30/diciembre/2022

SECRETARÍA

(B-613) Con abasto garantizado, llegan las uvas mexicanas a mercados y hogares del país para despedir el 2022

De cara a los festejos decembrinos, **Agricultura** informó que la expectativa 2022 de producción nacional de uva se espera sume 492 mil toneladas a octubre pasado, con lo que se tiene garantizado el abasto para los festejos de Año Nuevo en todo el país. **Reforma**, 11 / **El Financiero**, 12 / **Heraldo de México**, 17

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001654nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001423nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001282nc.pdf

<https://newsreportmx.com/2022/12/29/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022/>

<https://lineapolitica.com/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/12/29/con-492-mil-toneladas-garantizado-abasto-de-uva-agricultura/>

<https://www.caudalinformativo.com/2022/12/29/garantizado-abasto-de-uvas-para-recibir-ano-nuevo/>

<https://www.porest.net/republica/2022/12/29/secretaria-de-agricultura-garantiza-abasto-de-uvas-en-mexico-para-los-12-deseos-en-ano-nuevo-365310.html>

<http://tiempo.com.mx/noticia/garantizado-abasto-de-uva-en-mexico-ante-fiestas-de-ano-nuevo/>

<https://www.periodicomitierra.mx/suficientes-uvas-para-los-deseos-de-fin-de-ano/>

<https://889noticias.mx/noticias/para-recibir-el-ano-nuevo-no-olvides-acompanar-tus-12-deseos-con-uvas-mexicanas/>

<https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/29/no-te-queses-sin-uvas-el-gobierno-garantizo-abasto-de-esta-fruta-para-fin-de-ano/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022.html>

<https://www.eloccidental.com.mx/local/sabes-de-donde-traen-las-uvas-para-celebrar-en-ano-nuevo-9397641.html>

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/uvas-suficiente-abasto-ano-nuevo-capg>

<https://www.milenio.com/negocios/precio-kilo-uva-aumenta-5-ciento>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022.html#:~:text=De%20cara%20a%20los%20festejos,Nuevo%20en%20todo%20el%20pa%C3%ADs.>

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/12/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022/>

<https://vocesdelperiodista.mx/nacional/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022/>

<https://vocesdelperiodista.mx/nacional/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022/>





Suman 9 granjas yucatecas afectadas por gripe aviar

En Yucatán ya son nueve el número de Unidades de Producción Avícola (UPA) afectadas por la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1, reveló la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. De igual forma, informó que se duplicó el número de vacunas contra la IAAP, por lo que en la entidad se aplicarán más de 10 millones de dosis a igual número de aves comestibles. El pasado viernes 16, la **Sader** afirmó que dicha patología estaba bajo control en el Estado, la cual afectó a 312 mil 756 aves de seis unidades de producción de huevo para plato, distribuidas en Umán y Timucuy, por lo que se extendió por seis meses la operación Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal.

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022002307sc.pdf

TWITTER

(B-613) Con abasto garantizado, llegan las uvas mexicanas a mercados y hogares del país para despedir el 2022

vocesdiario

@vocesdiario

Con abasto garantizado, llegan las uvas mexicanas a mercados y hogares del país para despedir el 2022

<https://vocesdelperiodista.mx/nacional/con-abasto-garantizado-llegan-las-uvas-mexicanas-a-mercados-y-hogares-del-pais-para-despedir-el-2022/>

<https://twitter.com/vocesdiario/status/1608581215795167233>

Julio Omar Gómez

@JulioOmarGS

Con abasto garantizado, llegan las uvas mexicanas a mercados y hogares del país para despedir el 2022

<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1608568464473526276>

DIARIO OFICIAL

Acuerdo por el que se dan a conocer las Reglas de Operación del Programa de Abasto Rural a cargo de Diconsa, S.A. de C.V. (DICONSA) para el ejercicio fiscal 2023.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5676168&fecha=30/12/2022#gsc.tab=0

Acuerdo por el que se dan a conocer las Reglas de Operación del Programa Producción para el Bienestar de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural para el ejercicio fiscal 2023.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5676169&fecha=30/12/2022#gsc.tab=0





Acuerdo por el que se dan a conocer las Reglas de Operación del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, para el ejercicio fiscal 2023.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5676170&fecha=30/12/2022#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Cultivos transgénicos certificados por EU, seguros para el consumo humano

El consumo de alimentos genéticamente modificados certificados por autoridades estadounidenses no representa un riesgo para la salud, ni causa un incremento de alergias o enfermedades. La Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés); la Agencia de Protección Ambiental (EPA), y el Departamento de Agricultura (USDA) son las instancias encargadas de asegurar que los organismos genéticamente modificados son seguros para consumo humano, animal y para plantas. Las tres agencias trabajan junto con el gobierno de Estados Unidos para regular a los organismos genéticamente modificados, un término común entre los consumidores para describir a una planta, animal o microorganismo cuyo material genético ha sido modificado mediante un proceso llamado ingeniería genética. *El Universal*, 19

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001048nc.pdf

Pendientes, cerca de 500 casos de rezago agrario: organización Plan de Ayala Siglo XXI

A cuatro años del actual gobierno continúa pendiente la atención del rezago agrario, y se estima en alrededor de 500 los conflictos que afectan a 352 núcleos agrarios. A causa de la pandemia de covid-19 se detuvieron los procesos en el Registro Agrario Nacional y la dirección de ordenamiento de la propiedad rural, señaló el movimiento campesino, indígena y afroamericano Plan de Ayala Siglo XXI. Indicó que siguen sin trámite expedientes de acuerdos suscritos entre los campesinos y la extinta Secretaría de la Reforma Agraria, lo cual ha impedido la regularización a favor de los legítimos poseedores de los predios rurales que están en proceso de titulación. *La Jornada*, 35

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022000951nc.pdf

Recuperación del empleo no detuvo a la informalidad

Pese a la recuperación del mercado laboral en este año, predomina la ocupación informal en México, por lo que contener su expansión será una tarea clave en 2023, advirtió Héctor Márquez, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH). Además, el crecimiento de la economía informal tuvo efectos en la distribución de las participaciones sectoriales. El comercio al por menor aumentó su participación de en tanto que construcción pasó de 14.7% a 15.4%, y agropecuario de 11.2% a 11.5%. *El Universal*, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001029nc.pdf





Artículo / Emergencia climática / Claudia Ruiz Massieu

No solo está el tema obvio: las actividades humanas que llevan al aumento de los gases de efecto invernadero (GEI) y a cambios en la temperatura que afectan los patrones de clima. Adicionalmente, la perentoriedad climática obliga a tener una conversación seria y urgente sobre la energía. Si bien entre los principales sectores emisores de GEI se encuentran la agricultura, el cambio de uso de la tierra, los procesos industriales y los residuos, el uso de la energía es responsable de más del 73% de las emisiones. **Reforma, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001459nc.pdf

Columna Invitada / Las economías deben luchar contra los elementos y la estadounidense contra el ciclón bomba / Antonio Castro

La severa tormenta invernal que azotó gran parte de los Estados Unidos durante esta semana, causó interrupciones en la actividad económica y daños en algunos cultivos y en el sector agropecuario en general. Estadística y numéricamente, la tormenta solo afectará con pocos puntos al crecimiento del PIB del último trimestre, ya que ocurrió al final de ese trimestre y, como podemos ver, no causó daños significativos y permanentes en la economía, a excepción de algunas actividades primarias y comerciales y algunas redes de suministro; pero alterará el equilibrio del mercado, generando presiones inflacionarias adicionales y problemas en las cadenas de suministro. **El Economista, 39**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001014nc.pdf

Entrevista / Holanda prioriza su agenda multilateral y comparte valores comunes con México / Wilfred Mohar

¿Cuál es el principal objetivo de su misión mientras se desempeña como Embajador en México? Penemos tres objetivos, el primero son las relaciones económicas, porque varias empresas holandesas tienen inversiones en México y producen aquí tanto para el mercado mexicano, Estados Unidos y Canadá pero también contamos con otras empresas que hacen sus exportaciones desde Holanda, a las cuales ayudamos con información sobre cómo encontrar un adecuado distribuidor y nos enfocamos en diferentes sectores energía, incluida la renovable, así como los rubros de agricultura, salud y agua al contar con una enorme experiencia en su manejo como sector automotriz y finalmente ciudades resilientes para optimizar sus recursos y hacerlas más seguras» sin olvidar la movilidad y basura. **Contra Réplica, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022000682nc.pdf

En el mercado de Río Blanco se vende lo necesario para la cena de Fin de Año

La gente ya se alista para la cena de Fin de Año y preparar platillos exquisitos para degustar en compañía de sus seres queridos y amigos, en lo que será, este sábado, la despedida del año 2022. Pavo, pierna, romeritos, bacalao... un sinfín de productos ya se ofertan en los mercados y tiendas de la Ciudad de México. **La Prensa, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001971nc.pdf





Sector de alimentos en Jalisco avanza a paso lento

Aunque no alcanzará el crecimiento de 10% proyectado a inicios del año, la industria alimenticia de Jalisco-que participa con 20% de la producción de alimentos a nivel nacional-crecerá entre 6.5 y 7% este 2022 y se alista para crecer 8% durante el 2023, comentó a El Economista, el presidente de la Cámara de la Industria Alimenticia de Jalisco (CIAJ), Antonio Lancaster-Jones. "Seguimos siendo líderes en la industria alimenticia. Si sumamos alimentos y bebidas, producimos cerca de 20% de los alimentos y bebidas del país; en agroindustria somos el primer lugar nacional con 13% de la producción de alimentos en el país y, en general, uno de cada cinco alimentos es producido en Jalisco", comentó. **El Economista**, 29
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022000852nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Se dispara la importación de alimentos procesados de EU

En dos años el valor de las importaciones de comida procesada desde Estados Unidos a México, chatarra en su inmensa mayoría, se ha disparado más de 26 por ciento hasta alcanzar niveles no vistos en una década, revelan datos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés). Entre enero y octubre de 2022, el dato más reciente disponible, las compras de México a EU en ese rubro se ubican en 6 mil 756 millones de dólares, por lo que se prevé que se termine el año en un nivel superior al anterior. La comida procesada recibe un tratamiento industrial durante el cual se cambia la naturaleza del alimento original al adicionarle materia como grasa, sal, azúcar, aditivos, u otros componentes. **La Jornada**, Contraportada, P 36 / 23

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022000873nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

¿Qué nos ha dejado el año que va?

CRISIS ALIMENTARIA En esta fecha, los precios mundiales de los alimentos aumentaron hasta alcanzar su nivel más alto desde que comenzó a elaborarse el índice de Precios de los Alimentos de la ON U en 1990, con una subida del trigo de casi 20% como consecuencia de la crisis ucraniana. Los aceites de cocina, los cereales y la carne también alcanzaron máximos históricos y los productos alimentarios básicos costaron un tercio más que en la misma época del año anterior, según el índice mensual de precios de los alimentos de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación. **Publimetro**, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022000467nc.pdf





El precio de la canasta básica pecuaria no cede, los precios de los cárnicos, el huevo y la leche, todos al alza

De acuerdo con lo publicado por el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, el aumento promedio fue de 7.5% versus noviembre de 2021; el huevo se alzó 23%, el pollo 22%, el cerdo 10%, la res casi 4% y la leche 11%. Al cierre de noviembre, los precios de los productos pecuarios en la canasta básica siguieron con su tendencia alcista, expresando un aumento de 7.5% en su valor promedio respecto al mismo periodo de 2021, alcanzando 91.1 pesos por kilogramo. Durante este lapso, la proteína animal con el mayor incremento fue el huevo para plato, que en comparación interanual cifró 23.5% al alza, ubicándose en \$44.4 por kilo, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

<https://www.porcicultura.com/destacado/el-precio-de-la-canasta-basica-pecuaria-no-cede-los-precios-de-los-carnicos-el-huevo-y-la-leche-todos-al-alza>

INFORMACIÓN GENERAL

Parte #EsClaudia a los morenistas

La campaña de espectaculares en favor de Claudia Sheinbaum, sufragada por diputados federales, generó división en las filas morenistas. Líderes de distintas corrientes exigieron a la dirigencia partidista frenar esa campaña y garantizar equidad en la contienda interna para la candidatura presidencial de 2024. El Presidente Andrés Manuel López Obrador incluso llamó a que todos los aspirantes "tengan la misma oportunidad". **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001473nc.pdf

Sube decomiso de huachicol, pero aumentan tomas legales

En lo que va del sexenio, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha decomisado más de 150% de combustible robado que en los seis años de la gestión de Enrique Peña Nieto; sin embargo, no ha logrado reducir las tomas clandestinas, que tuvieron un aumento de 4% en el mismo periodo comparado. De acuerdo con cifras de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), obtenidas a través de una solicitud de información, del 1 de enero de 2019 al 30 de octubre pasado se incautaron 111 millones 896 mil 153 litros de combustible, mientras que de 2013 a 2018 el aseguramiento fue de 44 millones 725 mil 122 litros de hidrocarburos. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022000910nc.pdf

Peso, la moneda que más se revaluó frente el dólar durante este año

El peso mexicano se apresta a coronarse como la divisa más apreciada frente al dólar en este 2022, por encima del real brasileño, el sol peruano y el rublo ruso. Con ello marcaría uno de sus mejores años en una década. Sin embargo, analistas proyectan que la fiesta para la moneda de México podría acabar en 2023 y ver esfumarse sus ganancias, ante un inminente





fin del ciclo alcista de tasas del banco central y temores de una recesión en Estados Unidos.
El Economista, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022000731nc.pdf

Atacan en el exterior a más mexicanos

El número de agresiones físicas y verbales contra mexicanas y mexicanos en el mundo aumentó en el año que termina, al pasar de 277 casos registrados en el 2021 a 354 a noviembre pasado (27 por ciento más), de acuerdo con cifras de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), basadas en las atenciones brindadas en la red consular. Las mexicanas han sido las más afectadas por agresiones en comparación con los hombres, ya que nueve mil 968 mujeres recibieron asistencia en los consulados en los últimos diez años, mientras que en el mismo periodo se brindó apoyo a cinco mil 70 varones. **El Sol de México, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_30122022/30122022001455nc.pdf

